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记者 李斌
村民冷暖总牵挂，村子发展

放心间。今年是胡建尔担任村干

部的第 6个年头，从村党支部书

记到担任区人大代表，他始终立

足本职，情系村民，苦苦思索村子

未来的发展。

栖凤村是个有近 2000来户

村民的大村，村内矛盾较多，且公

共基础设施建设相对落后。作为

村支部书记，胡建尔充分利用自

己区人大代表的身份，团结农渔

两片村干部、调和村民间矛盾，向

上争资源、提建议，积极推进基础

设施建设，先后完成双山渔港南

路道路拓宽工程、村亮化工程、村

道路硬化工程、花山岙水利工程、

新建停车场、红毛角洞溪改造工

程、自来水改造工程及村东环线

一期工程。2017年，以争创宁波

市美丽乡村示范村为契机，胡建

尔通过人大“走访日”“接待日”等

“五个日”活动平台，多方听取意

见建议，于 2017年下半年成立栖

凤村房地产开发公司，并拍得栖凤

商住一号和栖凤商服一号地块，现

已编制完成栖凤村农居房总体规

划，即将启动村综合大楼及菜场搬

迁建设工程。该项目的实施不仅大

大改善基础设施建设、解决部分村

民的住房问题，同时也将壮大村级

集体经济收入，此举得到了村民的

一致认可。

“2016年 12月我当选为区人大

代表，既光荣又感责任重大。村民

选我当人大代表，我要对得起民之

所托。”胡建尔有着一股子来自农村

特有的务实，在区第一届人民代表

大会第二次会议召开之前，胡建尔

深入农村基层，倾听民意，同时结合

栖凤村发展情况，提出了《关于出台

新农村建设融资政策的建议》，以期

群众对新农村建设的迫切愿望和新

农村建设资金缺乏之间的矛盾得到

有效解决。目前他正努力思考借风

情渔港建设之契机，如何进一步推

动村庄经济社会发展。

作为一名多年的人大代表，胡

建尔表示，要不断提升自身素质，加

强学习，积极参加“五个日”活动，围

绕人民群众最关心、最直接、最现实

的利益问题行使职权，不断提高履

职水平。

一心为民办实事 一意为村谋发展
——记区人大代表、莼湖镇栖凤村党支部书记胡建尔

记者 李斌
年初以来，莼湖镇人大围绕民

生实事，采取各项措施，加强监督，

做好代表工作，通过关注“关键小

事”，助力“民生大事”扎实推进。

围绕民生小事 强化有效监督
年初召开的莼湖镇人大十八届

三次会议，共收到代表建议27件，涉

及农渔业7件、工业1件、城建12件、

社会事业6件，其它方面1件，都是关

乎百姓生活的“关键小事”。针对代

表提出的各种建议，人大及时进行梳

理分类和分解落实。经交办和督

促，所有建议已于 5月底前完成面

商，并且大部分建议得到有效落实。

与此同时，莼湖镇人大对经济

社会发展中重大问题进行了强而有

效的监督。其中重点对镇人大十八

届三次会议上票决通过的十项重点

民生实事项目推进进度进行监督，

并建立了政府民生实事项目人大代

表监督联络制度。

群众利益无小事。上半年，莼

湖镇人大组织镇人大主席团成员和

区人大代表，对农村生活污水处理

和污水零直排区创建这两项民生实

事项目进行视察和督查，提出既要

加快进度，又要尽最大程度减少对

群众的生产生活影响的意见建议。

近几年，莼湖镇人大着力强化

监督，抓好事关民生的“关键小事”，

获得了莼湖镇人民群众的纷纷点

赞。

做好代表工作 发挥主体作用
莼湖镇人大鼓励代表在平时的

活动中倾听民声、收集民意，并在活

动座谈会中探讨，形成客观可行的

综合性意见，在每年的区人代会上

提出。今年区人代会期间，莼湖镇

区人大代表共提出代表意见建议

24 件，其中由董国波代表提出的

《关于要求推进滨海新区与周边村

庄基础设施建设，促进区域产城联

动发展的建议》等 2件建议，被列为

区人大常委会重点督办建议。

近年来，莼湖镇人大高度重视

代表工作，不断拓宽代表工作思路，

创新代表工作方式，切实为代表提

供服务和保障，充分发挥人大代表

的主体作用，使得代表工作取得了

成效。

从 5月开始，莼湖镇人大组织

开展了主题为《站正人大主人翁地

位，积极履行好在地方发展中的职

责》的课题调研，引导提升代表主体

作用。

丰富“五个日”活动 助力民生大事
在去年被区人大常委会评为

“五个日”活动优秀中心组的基础

上，今年莼湖镇人大继续以代表活动

联络站为平台，积极推行“五个日”活

动制度，使得“五个日”活动的内涵和

形式有了很大程度的丰富和拓展。

围绕民生焦点开展“议政日”活

动。今年，莼湖镇人大组织主席团

成员及部分区人大代表先后实地视

察了鲒埼村污水处理终端建设情况

和镇区商业污水纳污工程建设进

度，并召开专题座谈会，助力推进镇

民生实事项目。此外，还组织区人

大代表对滨海资源配置和行政服务

中心“最多跑一次”改革进行视察监

督，要求中心围绕便民宗旨，加大改

革力度。

聚焦学生安全开展“蹲点日”活

动。针对群众反映莼湖公交站选址有

可能造成莼湖中心小学学生安全隐患

的问题，4月，莼湖镇人大组织代表对

莼湖公交站建设实地蹲点走访，全面

掌握过往交通线路和上下学高峰期实

际情况。代表们就蹲点视察发现的问

题提出了合理化建议，最大程度减少

车辆进出站对学生带来的安全隐患。

“人大代表要把人民的呼声作为

第一信号，把群众诉求作为第一要求，

在履职服务发展、切实增强监督实效上

下功夫，同时组织代表开展形式多样的

履职活动，通过关注‘关键小事’来助力

‘民生大事’，彰显为民履职情怀”莼湖

镇人大主席章华君对记者说道。

莼湖镇人大紧盯“关键小事”推动“民生大事”
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村文化礼堂、下湖线过村段绿

化景观工程、自来水“一户一表”改

造工程、村庄亮灯工程、农村污水管

网改造工程、村山塘水库日常洗涤

用水接户纳管工程……说起村里的

发展变化，章胡村民的口中都离不

开一个名字——他就是区人大代

表、村党支部书记董国波。

从 2012年到现在，董国波已经

连续两届当选为区人大代表，并于

2014年开始担任章胡村党支部书

记。章胡村在他上任前是一个家底

薄弱、社情复杂的村落，这几年来，

他一心一意扑在为村子发展上。他

知道，要发展先修路，在他担任区人

大代表的这几年里，一直想着如何

加强滨海新区与各个村落之间的联

系，如何加快村道路建设。今年借

滨海新区大力发展之际，董国波提

出了“关于要求推进滨海新区与周

边村庄基础设施建设促进区域产城

联动发展”的建议，该建议被区人大

常委会列为重点督办建议，并得到

滨海新区的响应。

要让大家的钱袋子鼓起来，是

董国波时常挂在嘴边的话。他千方

百计招商引资，聘请专家编制完成

《章胡村产业发展规划蓝图》。同

时，还引导村民搞精品农业与规模

农渔业，走休闲农家旅游路线。

2017 年村集体收入达到 300 余万

元，实现了从经济薄弱村到富裕村

的华丽变身，章胡村先后获得了宁

波市生态村、宁波千村绿化工程示

范村、宁波市文明村、宁波民主法治

示范村等荣誉。

“人民选我当代表，我就要当群

众最需要的代表，做好村民的代言

人。只有把履职之根深植在人民的

厚土中，才能得到取之不尽、用之不

竭的力量。”这些年，董国波把目光

盯在了乡村生态产业上，他经常走

访村民群众，倾听村民声音，汇聚各

方意见，始终把群众关切装在心

上。最近他又在挨家挨户走访，打

算回收村后山上近 800亩的土地，

发展村集体生态农业。

“能够成为人大代表，这对我来

说是一份沉甸甸的责任，”董国波告

诉记者，感觉自己做的事还很不够，

以后将继续立足岗位、履职尽责，带

领村民过上更加美好的生活。

做乡村振兴的带头人 做选民群众的代言人
——记区人大代表、莼湖镇章胡村党支部书记董国波


